

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Martes 26 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

ACCIONES VS. VIOLENCIA

ANUNCIAN 25 ACCIONES CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO EN CDMX. La Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA, dio a conocer 25 propuestas para erradicar la violencia contra las mujeres en la Ciudad de México y firmó la carta-compromiso para que las mujeres siempre sean libres, poderosas e iguales. "La violencia y los feminicidios no tienen justificación, ni vamos a naturalizar la violencia contra las mujeres ni los feminicidios, las mujeres no están solas, a la violencia y al patriarcado lo vamos a tirar y nos vamos a unir todos para lograrlo, hoy es tiempo de mujeres", afirmó la Mandataria. También se fortalecerá la línea de emergencia y atención SOS *765 y dijo que, aunque ya hay 26 centros de atención para las mujeres denominadas Lunas, construirá 100 casas de Las Siempre Vivas donde las mujeres puedan atender cualquier tema de violencia y éstas se ubicarán en cada Utopía que se construirá en la Ciudad de México. Pre 1 y 3, Ref 1 y 2, Uni 16M, Jor 27C, Mil 8, Exc 18, Sol 17, Raz 1, 18 y 19, Her 1 y 13, 24H-7, Met 10, Gra 3, MCH 1 Y 2, RI 7, Bas 8.

SALDO BLANCO EN MARCHA

"FEMENICIDIOS SIGUEN SUBIENDO", RECLAMAN MUJERES EN MARCHA DE 25N. Las movilizaciones conmemorativas por el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer se desarrollaron ayer en la CDMX en forma pacífica. La autoridad reportó una asistencia de mil 500 personas y saldo blanco. Con motivo de estas movilizaciones, la policía implementó, por instrucciones de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**, un operativo para garantizar a seguridad de quienes participaron en ellas. **Fin 37, 24h-8**

OTROS TEMAS

ACUSAN ENCUBRIMIENTO A DEUDORES. Madres de familia y activistas denunciaron públicamente a 15 jueces en materia Civil de la CDMX y a cinco funcionarios de la FGJ capitalina por presuntamente favorecer a deudores alimentarios y padres que ejercen violencia vicaria. La escritora, del libro Salvavidas Para Madres Autónomas, Diana Luz Vázquez puntualizó que: "Tendríamos nosotras que decirle a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA** o hacer esta petición a que ella también dé las instrucciones o las indicaciones para que la persona titular del Registro Civil abra el registro". **Ref. 3C.**



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

"LA BASURA QUE SE SEPARA NO ES BASURA". La Ciudad de México está dando un giro en el manejo de sus residuos con la creación de la Agencia de Gestión Integral de Residuos. La titular de la SEDEMA, Julia Álvarez, profundiza en entrevista sobre los objetivos, retos y beneficios de esta iniciativa que promete transformar la gestión de las 12 mil 454 toneladas diarias de residuos generados en la capital. Este anuncio realizado por la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, marca el inicio del "segundo piso" de la transformación en la gestión de residuos en la CDMX. Es un paso crucial, ya que, hasta ahora, o existía un ente rector que centralizara y alineara los esfuerzos de diversas dependencias y alcaldías en este tema tan sensible y prioritario. Cro 14 y 15

FINTCH RATIFICA LA CALIFICACIÓN DE LA CIUDAD DE MÉXICO. La agencia calificadora FITCH ratificó la calificación de largo plazo en escala nacional de la Ciudad de México en 'AAA (mex)', la más alta en escala nacional. Asimismo, confirmó la perspectiva estable, no identifica riesgos que puedan afectar la calificación. La ratificación de la calificación se debe a que el Gobierno Federal se asume como acreditado directo de la totalidad de financiamientos que contrate la CDMX. Además, la agencia calificadora en su evaluación de los factores claves de riesgo, identifica a la CDMX en un perfil de riesgo de Rango Medio, siendo la única Entidad Federativa evaluada con ese perfil, por su mayor autonomía financiera. FITCH destacó que los ingresos operativos de la CDMX presentan en su mayoría fortaleza en su comportamiento, particularmente, la recaudación del impuesto predial, el impuesto sobre la nómina, los derechos vehiculares y las participaciones federales, lo cual permite a la CDMX tener una estructura de ingresos sólida. La recaudación de ingresos propios ha sido favorable, registrándose incrementos anuales sostenidos tras la pandemia por COVID-19. La agencia prevé que los ingresos propios mantengan un desempeño adecuado en línea con las estimaciones de crecimiento de la actividad económica local y nacional. FITCH destacó la fortaleza recaudatoria de la capital, gobernada por CLARA BRUGADA, al resultar favorable y registrar incrementos anuales sostenidos tras la pandemia. Eco. 27.

APUESTAN TECNIFICAR RIEGO EN AGRICULTURA. La estrategia de tecnificación del riego agrícola, prevista en el Plan Nacional Hídrico, permitirá recuperar un volumen de agua suficiente para garantizar el abasto de 20 millones de mexicanos durante un año, sostuvo el Secretario de Agricultura, Julio Berdegué. A la firma del acuerdo asistieron los 30 gobernadores del País –faltaron solamente la Gobernadora de Colima y la **Jefa de Gobierno-. Ref 1 y 6.**

UN POLICÍA DEBE CUIDAR A MÁS DE 500 USUARIOS. Al interior del STC-Metro, dirigido por Guillermo Calderón, hay un policía para cuidar y vigilar la conducta de más de 518 usuarios. Lo anterior de acuerdo con datos del STC. El estado de fuerza de los agentes, destinados a las instalaciones del Metro está rebasado, luego de que la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, dijo que sólo hay 5 mil 845 agentes, destinados para labores de seguridad. Bas. 8



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

"ES UNA PORQUERÍA" CON LO QUE SE LABORA EN EL CONGRESO: JESÚS SESMA ANTE EL REZAGO. El oficial mayor del Congreso local, Iván León Ortega, afirmó que varias actividades del Legislativo se hacen como hace 20 años por la falta de inversión en infraestructura tecnológica. Al respecto, el presidente de la Junta de Coordinación Política, Jesús Sesma, mencionó que con lo que se trabaja es una porquería; mencionó que todos los años pasa lo mismo, pues las legislaturas prefieren parchar los problemas en lugar de dar solución con visión de futuro. En el caso de la FGJ, recalcó que la terna se hará pública el 2 de diciembre, incluso será enviada a la jefatura de Gobierno horas más tarde, y en el caso de las otras dos fiscalías dijo que los nombres de quienes son idóneos se darán a conocer el día siguiente. Jor 28.

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

ANÁLISIS SUPERIOR, por David Páramo. Hay una obsesión malsana entre algunos que quieren contrapuntear al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, con quien sea y como sea, cuando la realidad es verdaderamente diferente. El sexenio pasado, dos eran las versiones, con variantes, que alimentaban la insidia. Una era que quería renunciar. A esa especie le sumaban supuestos pleitos con los que eran sus subsecretarios y luego porque, según ellos, le impusieron a quienes son sus segundos en la dependencia. La primera tuvo pies muy pequeños. El subsecretario de Egresos, Juan Pablo de Botton, fue a la secretaría de Finanzas de la CDMX, como una pieza fundamental para apuntalar la gestión de CLARA BRUGADA, quien busca un gobierno de eficiencia en la capital del país. Exc. 3D.

ARTÍCULO

CIUDAD DE MÉXICO: TRANSFORMACIÓN ECONÓMICA CON VISIÓN DE FUTURO, por Carlos Martínez. La reciente presentación de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, ante el sector empresarial marca un momento clave para el desarrollo económico de la Ciudad de México. Este encuentro no sólo destacó el compromiso con la inversión, sino que delineó un plan integral para posicionar a la capital como un modelo de crecimiento sostenible, equitativo y competitivo. **Exc. 5**

REDES SOCIALES

LA CONVERSACIÓN EN LAS REDES SOCIALES. "Queremos y luchamos por una Ciudad de México libre de machismo y de violencia. Nos queremos siempre vivas, libres e iguales. Le doy la bienvenida a todas las marchas en contra de la violencia hacia las mujeres que se manifiestan en nuestra capital. La lucha es de todas y de todos, con trabajo y esfuerzos por nuestra Ciudad": CLARA BRUGADA, Jefa de Gobierno de la CDMX. RI 2.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

MÁS DETENIDOS DIARIO POR VIOLENCIA DE GÉNERO. Por actos de violencia en agravio de mujeres, la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) detiene cada día a 6.5 personas, en promedio. La cifra es resultado de 313 arrestos efectuados por la dependencia entre el 5 de octubre - cuando inició la nueva administración- y el 21 de noviembre del año en curso, dados a conocer ayer en el marco del 25 de noviembre, Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer. Exc. 18, 24H. 7, Bas. 28.

VIDEOS C5, CLAVE ANTE LOS DELITOS. Iniciar una carpeta de investigación por el ilícito y enseguida pedir a las autoridades correspondientes que soliciten el resguardo de las grabaciones, si detectan una cámara cerca de dónde ocurrieron los hechos. Quienes pueden pedir un video son el Ministerio Público, así como las autoridades judiciales, especializada en justicia para adolescentes y administrativa. Ref. 5, Met. 4

POLLUELO CAÍDO. Una cría de búho fue localizada en las instalaciones del Archivo General de la Nación, en la Alcaldía Venustiano Carranza, por lo que personal de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA) la resguardó y la trasladó a sus instalaciones en la Alcaldía Xochimilco; será canalizado a la Profepa. **Ref. 4.**

PROLIFERAN FRANELEROS EN LA BENITO JUÁREZ. En la alcaldía Benito Juárez, Luis Mendoza y sus colaboradores fueron acusados por los habitantes de diversas colonias tras las omisiones ante las solicitudes para el retiro de franeleros, por lo que señalaron un posible nexo entre las autoridades y estas personas, quienes se han apropiado del espacio público para cobrar y permitir a los automovilistas estacionarse en las calles. Bas. 14.

CÁRCELES EN LA CDMX SUMAN MÁS MUERTOS. El pasado mes de octubre, aún con Omar Reyes Colmenares como subsecretario responsable, en las cárceles de la Ciudad de México, se registró el mayor número de muertes dentro de todo el Sistema Penitenciario, pues de los 71 decesos ocurridos un 20 por ciento ocurrió en los reclusorios capitalinos. Fueron en total 15 los prisioneros fallecidos en las cárceles de la capital del país, de acuerdo con el Cuaderno Mensual de Información Estadística Penitenciaria, informe que no aclaró las causas de muerte, más que en uno que se trató de un suicidio. Bas. 12.

CAPTURAN A IRANÍ POR NARCOMENUDEO. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, detuvieron a un extranjero de nacionalidad iraní, en posesión de 50 dosis de posible droga. Su aprehensión se logró en calles de la Alcaldía Cuauhtémoc. Los uniformados realizaban recorridos de seguridad y vigilancia en la colonia Morelos, cuando se percataron que en el Eje 1 Norte y la calle Aztecas, una persona manipulaba varias bolsitas parecidas a las utilizadas para la distribución de narcóticos. **Pre. 25.**



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

SE ADJUDICA LA AMTI UNIÓN TRIPLE CRIMEN EN VECINDAD. En grupo delictivo La Anti Unión presumió en chats y redes sociales el ataque armado que perpetró en una vecindad ubicada en el número 17 de Joaquín Herrera, en el Centro Histórico; según las primeras indagatorias ese punto rojo es controlado por El Irving de La Unión Tepito, a donde 2 tipos armados y en moto llegaron, dispararon y mataron a 3, otros dos resultaron lesionados. **Bas. 28.**

ATRAPAN A PAR DE ROBACOCHES. Dos robacoches fueron atrapado por policías de la SSC, por el robo de cuatro coches en la alcaldía Tlalpan, después los responsables fueron entambados. Los vehículos de alta gama fueron sustraídos de un taller de hojalatería y pintura ubicado en la avenida Insurgentes Sur, colonia Tlalcoligia, posteriormente, el dueño del establecimiento reportó el incidente al 911. **Bas. 30.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

RESERVARAN EXÁMENES RUMBO A FISCALÍA. El Consejo Judicial Ciudadano (CJC) informó que no transparentará los resultados de los exámenes de control de confianza de los aspirantes a titular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México. Jorge Nader Kuri, presidente del CJC, informó lo anterior durante una mesa de trabajo para informar avances en el proceso a la Junta de Coordinación Política (Jucopo). Puntualizó que la Guardia Nacional inició ayer y concluirá hoy las evaluaciones a los siete aspirantes. "Desde luego, sólo podremos votar por las personas que hayan aprobado los exámenes de control de confianza, simplemente eso, pero nosotros no podemos salir a decir: bueno, estos aprobaron y estos reprobaron', si no, simplemente, al momento de votar, votaremos sabiendo que no estamos votando por nadie que no haya aprobado estos exámenes", indicó. Nader afirmó que las evaluaciones abordan cuatro aspectos: un examen físicotoxicológico, psicológico, poligráfico y de entorno socioeconómico. Antes del 2 de diciembre la Guardia Nacional deberá entregar los resultados al Consejo. Ref. 1, Uni. 17, Her. 14.

FISCALÍA INVESTIGA A JORGE ROMERO. Al polémico perfil de Jorge Romero, presidente nacional del PAN, se le suma un nuevo caso en el que la Fiscalía General de Justicia capitalina (FGJ CDMX) integra una carpeta de investigación por irregulares operaciones multimillonarias. Trascendieron las filtraciones sobre el estado de la carpeta de investigación 00031 en contra de Romero Herrera por movimientos financieros que ascienden a casi los 350 millones de pesos. En este esquema, presuntamente ya existe un análisis y desglose de operaciones ligadas a familiares del dirigente blanquiazul. Respecto a esta carpeta de investigación, Jorge Romero no se ha pronunciado al respecto, sin embargo, en días anteriores criticó a quienes lo acusan de corrupto como la presidenta Claudia Sheinbaum. Cuando la militancia del PAN hizo presidente del partido a Romero Herrera. Bas. 6.



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

AÚN SIGUE EL MISTERIO DE LA MUERTE DE ÁNGEL FERNANDO. Ángel Fernando, estudiante de preparatoria, quien desapareció en el bosque de Chapultepec y apareció muerto bajo un puente, sigue siendo investigado por personal de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, a causa de lo misterioso del caso Continúan las investigaciones por parte de la Fiscalía de Investigación y Búsqueda de Personas Desaparecidas (FIPEDE), tras la muerte del adolescente Ángel, que fue hallado sin vida bajó un puente peatonal en calles de la alcaldía Cuauhtémoc. De acuerdo con los primeros reportes por parte de las autoridades, el pasado viernes 15 de noviembre, el estudiante de la Preparatoria 4 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se encontraba con su novia en el Bosque de Chapultepec. Mientras paseaban, el joven de 17 años, le dijo a su novia que iría al baño, ella lo espero por varios minutos y al notar que no volvía, trató de contactarlo pero al no recibir respuesta y no encontrarlo, rápidamente se comunicó con su familia. Debido a ello, familiares y amigos de Fernando a través de las redes sociales pedían ayuda para tratar de localizarlo, donde usuarios reportaron que el joven había salido por sus medios del parque. **Pre.31.**

ESPERAN ESTUDIANTES DEL IPN HITO EN AL CON UNA SENTENCIA PARA DIEGO "N". Las ocho víctimas de Diego "N". quien modificó con Inteligencia Artificial (IA) fotografías de sus compañeras de escuela para crear contenido sexual y comercializarlo, confiaron que el jueves se siente un precedente a nivel latinoamericano con una sentencia en contra de su presunto agresor y así se haga justicia. Durante la marcha del Día Mundial para Eliminar la Violencia en Contra de las Mujeres, las víctimas resaltaron que su caso es el primero en América Latina en su tipo, por lo que consideraron que la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, así como la sociedad, necesitan herramientas para atender con eficiencia los delitos relacionados con IA. Raz. 18-19

INVESTIGAN MUERTE EN UNA GUARDERÍA. Las autoridades de la Ciudad de México investigan la muerte de una bebé que ocurrió al interior de una guardería privada con razón social Tiny Planet Nuevo Polanco, ubicada en la Alcaldía Miguel Hidalgo. De acuerdo con los reportes policiales, la pequeña tenía ocho meses de edad y la tarde del viernes pasado presentó problemas para respirar mientras tomaba una siesta. El personal de la estancia llamó a los servicios de emergencia, pero antes de la llegada de los socorristas, la trasladó por sus propios medios a un hospital cercano. **Ref.** 6.

GRUPO ARMADO Y CON UNIFORME ASALTA CASA. Bajo investigación de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México se encuentra un grupo de hombres armados que, con uniformes de la Guardia Nacional irrumpieron en un domicilio de la colonia San Lorenzo Tezonco en Iztapalapa y tras someter a varias personas, los golpearon y robaron todo lo que se encontraron. Este hecho de violencia ocurrió la madrugada del 23 de noviembre en un domicilio localizado en la calle de Emiliano Zapata de esa colonia. **Pre. 26.**



DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

MATAN A MUJER Y LA DESCUARTIZAN. Durante la madrugada, dos hermanos fueron detenidos por agentes de inteligencia de la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC) y la Policía de Investigación (PDI) cuando pretendían deshacerse de los restos de una mujer a la que habían matado y descuartizado, en la alcaldía Iztapalapa. José Abraham Vallejo fue detenido cuando iba a abandonar los restos que llevaba en unas bolsas en el andador Garita de Zapotle y Andador Sitio de Cuautla, en la colonia Ermita Zaragoza, donde fue sorprendido por los guardianes de la ley. Bas. 30.

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

QUEDAN OCHO PERSONAS HOSPITALIZADAS TODAVÍA: UNA MUJER SIGUE GRAVE. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México dio a conocer que ocho personas continúan hospitalizadas tras el accidente de una unidad de transporte público que tuvo lugar el pasado viernes 22 de noviembre en la carretera México-Cuernavaca, en el tramo de la Alcaldía Tlalpan. Los pacientes que resultaron lesionados se encuentran internados, cuatro de ellos en el Hospital General Topilejo, uno en el General Ajusco Medio y tres más en el Hospital General Xoco, todos pertenecientes al IMSS-Bienestar, de acuerdo con la SEDESA. Uni 18M

- 0 -